

# Bürgerinformation der Gemeinde



Ausgabe Dezember 2021

Herausgeber: Gemeinde Schmiechen  
Ringstraße 42  
86511 Schmiechen  
Tel. 08206/903768

E-Mail: buergermeister@schmiechen.de  
Josef Wecker  
1. Bürgermeister

---

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

aufgrund der doch positiven Entwicklung im Sommer, sind wir davon ausgegangen, dass wir in diesem Herbst in unser gewohntes gesellschaftliches Leben zurückkehren können. Leider hat uns aber die Corona-Pandemie wieder mit voller Wucht eingeholt. Die Inzidenzzahlen sind so hoch wie noch nie. Der geplante Weihnachtsmarkt mit Gospelkonzert und viele Weihnachtsfeiern sind der aktuellen Lage zum Opfer gefallen. Alternativ besteht die Möglichkeit die Weihnachts-CD des Gospelchors entweder im Onlineshop (<https://www.enjoy-gospel.de/produkt/holy-night>) oder beim Bäck-Weck zu erwerben. Auch unsere angesetzten Bürgerversammlungen mussten abgesagt werden. Ein ausführlicher Jahresrückblick mit Finanzbericht und Ausblick auf das Jahr 2022 wird als Ersatz in der Ausgabe des „Januar-Gmuababtl's“ veröffentlicht.

Sollten Sie dringende Anliegen haben, können Sie diese in Schriftform oder per Mail einreichen. Des Weiteren können Sie Ihre Anliegen auch in der aktuellen Viertelstunde vor jeder Gemeinderatssitzung vorbringen.

Auch in unserer Gemeinde haben sich wieder verschiedene Bürgerinnen und Bürger mit dem Coronavirus infiziert. Ich wünsche allen betroffenen eine gute Genesung ohne dauerhafte gesundheitliche Schäden.

Ich darf Sie erneut bitten, halten Sie sich an die Vorgaben der Regierung, achten Sie auf Abstand und nutzen Sie bei Begegnungen den Mund-Nasenschutz und vor Allem, nutzen Sie die Impfmöglichkeiten.

Zum Ende des Jahres ist es auch wieder an der Zeit Bilanz zu ziehen und das endende Jahr zu reflektieren.

Neben den Beeinträchtigungen im gesellschaftlichen Bereich, gibt es aber auch wieder erfreuliches zu berichten.

Der Radweg von Unterbergen nach Mering konnte seiner Bestimmung übergeben werden und erfreut sich großer Beliebtheit. Die Bautätigkeiten der Häuslebauer im Baugebiet Bahnwegfeld II haben begonnen. Zudem ist die Fertigstellung der Straßen und Seitenstreifen abgeschlossen worden. Daneben ist der Glasfaserausbau gestartet, wodurch wir für die digitale Zukunft bestens gerüstet sind. Im Zuge des Glasfaserausbau werden auch die Stromfreileitungen größtenteils verschwinden, was unser Ortsbild doch erheblich aufwertet.

Meinen Dank möchte ich am Jahresende wieder allen zukommen lassen, die etwas für unser Gemeindeleben tun:

- allen Mitbürgerinnen und Mitbürgern, die sich ehrenamtlich für unsere Vereine und Gruppen engagieren und sich im Ortsgeschehen einbringen
- den Gemeinderäten für das konstruktive Miteinander
- unseren Kirchengemeinden für die vertrauliche Zusammenarbeit
- unserem Kindergartenpersonal, die unsere Kinder auf ihrem Weg begleiten
- den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren, die gleich da sind, wenn es brennt oder andere Hilfe benötigt wird
- in meinen Dank mit einschließen möchte ich auch alle Mitarbeiter\*innen der Gemeinde
- meinen Stellvertretern Herrn Christian Mutter und Herrn Willi Kistler

Menschen, die Verantwortung übernehmen, machen unsere Gemeinde lebenswert. Sie stehen für Werte, die wir auch mit Weihnachten verbinden und die heute so aktuell sind wie eh und je. Herzlichen Dank für Ihre Mitarbeit.

Ich hoffe darauf, dass Sie alle auch im neuen Jahr mit mir daran arbeiten, damit unsere Gemeinde das bleibt, was sie für uns alle ist: Der Ort, an dem wir uns wohl fühlen.

Weihnachten ist das Fest des Friedens und der Nächstenliebe aber auch ein Fest der Freude und der Hoffnung, welches neue Kraft schenkt. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, ein gesegnetes und frohes Weihnachtsfest sowie ein friedvolles und vor allem ein gesundes Jahr 2022.

Ihr

Josef Wecker, 1. Bürgermeister



# Bericht aus der Gemeinderatssitzung vom 08.11.2021

## - Bebauungsplan Brunnener Straße

Der Gemeinderat hat beschlossen, den aus 1972 stammenden Bebauungsplan Brunnener Straße im westlichen Bereich zu ändern und dem aktuellen Stand und Erfordernissen anzupassen.

## - Gemeindegebäude Steindorfer Straße 31

Um die Sanierungs- bzw. Entwicklungsmöglichkeiten im Bereich der Steindorfer Straße 31 zu erarbeiten haben sich die Gemeinderatskollegen Christian Mutter, Thomas Greiner, Martin Sumperl und Wolfgang Schuster bereit erklärt, einen Ausschuss zu bilden und das mögliche weitere Vorgehen zu erarbeiten.

## - Straßenbeleuchtungsarbeiten im Gemeindepark

Im Zuge des Glasfaserausbau werden auch die Stromfreileitungen abgebaut. Ein Teil der Straßenbeleuchtung wird noch über Freileitungen versorgt, bzw. es sind noch Hängeleuchten im Einsatz. Durch den Wegfall der jetzigen Stromversorgung ist es erforderlich alle Leuchten über Erdkabel zu versorgen und es werden wo nötig zusätzliche Leuchten errichtet. Das Angebot für Schmiechen und Unterbergen beläuft sich auf ca. 180.000,- €. Zähneknirschend hat der Gemeinderat den erforderlichen Umbauarbeiten zugestimmt und den Auftrag an die LEW erteilt.

## LEW Highspeed für Nachzügler zum Sonderpreis

Haushalte, die LEW Highspeed mit einem Glasfaserhausanschluss bisher noch nicht gebucht haben, können diesen jetzt noch zum Sonderpreis von 399 Euro beauftragen. „Diese besonderen Konditionen gelten noch bis zum Abschluss der Bauarbeiten“, erklärt Jörn Schoof, Geschäftsführer von LEW TelNet. „Das ist eine Chance, die sich Bürgerinnen und Bürger in Schmiechen und dem Ortsteil Unterbergen nicht entgehen lassen sollten. Später fallen weitaus höhere Kosten für den eigenen Glasfaseranschluss an.“

**Infos und Kontakt zur LEW-Telnet unter: [www.lew-highspeed.de](http://www.lew-highspeed.de)**

## Das Rathauspersonal braucht mal wieder eine Pause

In der Zeit vom **27.12.2021 bis einschließlich 03.01.2022** bleibt das Rathaus geschlossen.

Bei dringenden Angelegenheiten wenden Sie sich bitte an die Mitarbeiter der VG Mering.

## LEW Verteilnetz GmbH liest Stromzähler ab

### Ableser besuchen die Haushalte wieder ab dem 28. Dezember 2021

Von Montag, 21. Dezember 2021, bis Montag, 16. Januar 2022 werden im Netzgebiet der LEW Verteilnetz GmbH wieder die Stromzähler abgelesen. Die vor Ort meist persönlich bekannten Ableser, sogenannte Ortsbevollmächtigte, können sich mittels einer Bescheinigung sowie dem Personalausweis ausweisen. Die LEW Verteilnetz GmbH bittet alle Kunden im Netzgebiet, den Ortsbevollmächtigten Zugang zu den Stromzählern zu gewähren.

## Dorferneuerung Unterbergen

Die beantragten Dorferneuerungsmaßnahmen Kirchenvorplatz und Dorfplatz am Feuerwehrhaus wurden in das Förderprogramm des Amtes für ländliche Entwicklung mit aufgenommen. Hierzu findet am 14. und 15.01.2022 ein Seminar in der Schule für ländliche Entwicklung in Thierhaupten statt. Da bei Dorferneuerungsmaßnahmen auch eine Bürgerbeteiligung gewünscht ist, besteht die Möglichkeit, dass interessierte Bürger\*innen aus Unterbergen an dem Seminar mit teilnehmen. Sollten Sie Interesse an einer aktiven Mitarbeit haben, setzen Sie sich mit dem Bürgermeister in Verbindung.

## Wertstoffsammelstelle an der Meringer Straße

Die Wertstoffsammelstelle ist in den Wintermonaten vom 15.01. bis einschließlich den 26.02.2022 geschlossen. Ab Samstag, 05.03.2022 können wieder Grüngut, Bauschutt, Flaschen und Kartonagen abgegeben werden.

## Corona-Bedingt wieder nicht viel los in Schmiechen und Unterbergen

DEZEMBER 2021				
Sa.	04.	Altpapiersammlung Schützenverein	09.00	Ortsbereich
Mo.	06.	Gemeinderatssitzung	19.30	Schmiechachhalle
Do.	16.	Knöpflesnacht	14.30	Ortsbereich
So.	19.	Weihnachtseinstimmung	12.30	Ortsbereich
Mi.	29.	Wintermarkt Unterbergen	17.00	Platz vor dem Feuerwehrhaus

Absagen können aufgrund der Corona-Lage kurzfristig erfolgen